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Martes, 1 de junio de 2010DIARIO MEDICO6 SANIDAD

ENTREVISTA CON JAVIER FERNÁNDEZ-LASQUETTY

❚ F. Goiri

Javier Fernández-Lasquetty
ha querido aprovechar su
primera entrevista con un
medio de comunicación pa-
ra despejar una de las dudas
que más acucia estos días a
los agentes sociales: ¿En qué
medida aplicarán las comu-
nidades las rebajas salariales
que contempla el decreto de
medidas extraordinarias de
Rodríguez Zapatero? Según
él, el propio texto de la nor-
ma despeja cualquier incóg-
nita: "El decreto ley especifi-
ca claramente que debemos
rebajar las retribuciones
complementarias en un cin-
co por ciento, y ésa es la me-
dida que aplicaremos". Di-
cho esto, Fernández Las-
quetty aprovecha para rei-
vindicar la política de sala-
rios en la sanidad madrile-
ña: "Desde que Esperanza
Aguirre empezó a gobernar
ha habido un incremento
medio del 60 por ciento en
las retribuciones de los pro-
fesionales sanitarios. Ahora,
como fruto de una nefasta
política del Gobierno de la
nación, darán un paso atrás".

Con la misma vehemen-
cia, afronta las críticas de los
sindicatos madrileños ante
un recorte de retribuciones
que, según ellos, se sumará a
las congelaciones regionales
de 2009 y 2010: "La medida
que adoptó el Gobierno re-
gional de congelar ciertas
partidas salariales es la que

EL CONSEJERO CIFRA EN UN 5 POR CIENTO LA EVENTUALIDAD EN PRIMARIA DESPUÉS DE LA OPE

Si el Gobierno hubiera congelado antes los sala-
rios, como hizo Madrid, no se habría visto obli-
gado a aplicar un tijeretazo tan drástico. Sea

como fuere, ahora el decreto del Gobierno cen-
tral obliga y Madrid debe reducir un 5 por ciento
los complementos salariales de sus médicos.

➔

"Bajaremos los complementos
en el porcentaje que dice la ley"

Javier Fernández-Lasquetty (Madrid,
1966), lleva más de quince años ligado
a Esperanza Aguirre, presidenta de la
Comunidad de Madrid, a la que le une
una relación profesional, pero
"también de amistad".
Fernández-Lasquetty siente una
admiración especial por Aguirre, al
igual que por José María Aznar (de
cuyo gabinete en la Presidencia del
Gobierno fue nombrado subdirector en
2002), se confiesa abiertamente liberal
y tira del credo de esta ideología en
cuanto se presenta la ocasión. El
tiempo en el que colaboró con el ex
presidente fue una experiencia más
que positiva para él, pues considera
"un honor haber podido trabajar con
Aznar". Según Fernández-Lasquetty,
"era un hombre al que siempre le

escuché decir que en la toma de
decisiones políticas, especialmente en
lo que afecta a la economía y a lo que
más pueda interesar a los ciudadanos,
es mejor ser predecible y evitar que la
gente se sobresalte, como sucede
ahora cada vez que habla Rodríguez
Zapatero". La crisis, según él, "es una
oportunidad para reconocer algo que
puede acabar pasando, que es la
reinvención de algo que ya teníamos:
España". La transferencia de
competencias a las comunidades
autónomas "pudo hacerse demasiado
deprisa y en demasiadas cuestiones", y
aunque "en lo relacionado con la
Sanidad no me considero todavía en
disposición de opinar, hay áreas como
la Educación en las que tener 17
sistemas supone una catástrofe".

EL HONOR DE TRABAJAR CON AZNAR

Fernández-Lasquetty, en un momento de la entrevista.

previsión del Ejecutivo cen-
tral, es una de las cosas más
censurables para el conseje-
ro: "Si el Gobierno de Rodrí-
guez Zapatero hubiera he-
cho algo mucho más sensa-
to, que era congelar sueldos,
probablemente no hubiera
sido necesario decirle a na-
die en mayo que en junio
iba a cobrar mucho menos".

Reducir la eventualidad
Centrado en el ámbito auto-
nómico, el titular de Sani-
dad reconoce que las tasas
de eventualidad, tanto en
primaria como en especiali-
zada, son elevadas ("están
por encima del 30 por cien-
to"), pero añade que "no só-
lo mi voluntad, sino mi ac-
ción diaria, está encaminada
a reducir esa eventualidad".
En este sentido recuerda
que Madrid está inmersa
"en la mayor oferta pública
de empleo (OPE) que se ha
convocado no ya en la co-
munidad, sino incluso en to-
da la historia de la provin-
cia. Salen a concurso oposi-
ción nada menos que 1.220
plazas de Medicina de Fami-
lia, 218 de Pediatría y 1.648
de especializada. Cuando es-
té resuelta la OPE de prima-
ria, la tasa de eventualidad
se habrá reducido a no más
del 5 por ciento". Y una vez
cerrada esta OPE, su volun-
tad es convocar la siguiente
cuanto antes: "Voy a inten-
tar que no transcurra tanto
tiempo entre una convoca-
toria y la siguiente".

de la mayoría de las regio-
nes. Entiendo las reticencias
de los profesionales, pero,
como política general, no
me parece coherente criti-
car al Gobierno central por
no haber tomado medidas
antes y hacer lo mismo con
Madrid porque sí las tomó".
Precisamente eso, la falta de

hace que el impacto de la
crisis nacional sea ahora
menor en Madrid que en
otras autonomías. Nuestra
comunidad es la única que
está por debajo del nivel de
déficit previsto en la ley (el
0,75 por ciento). Concreta-
mente, estamos en el 0,44
por ciento, muy por debajo

No me parece
coherente criticar al
Gobierno central por

no haber tomado
medidas antes y hacer
lo mismo con Madrid
porque sí las tomó

Mi voluntad y mi acción
diaria van dirigidas a

reducir la eventualidad
y voy a intentar que no

transcurra tanto
tiempo entre una OPE

y la siguiente

En el decreto ley 3/2010 de medidas urgentes de
contención del gasto del Gobierno catalán también
figura: "El importe de los créditos de los presupuestos
de la Generalitat para el 2010 correspondientes a la
financiación de los conciertos sanitarios del Servicio
Catalán de la Salud y todos los precios y tarifas
actualmente vigentes, experimentarán una reducción
equivalente al 3,21 por ciento anual, que será de
aplicación a la parte proporcional que corresponda a
partir del 1 de junio del 2010". Boi Ruiz, de la Unión
Catalana de Hospitales, ha explicado que lo que se les
pide finalmente (ver DM de ayer) es un recorte del 5
por ciento de la masa salarial, algo que los centros
concertados no pueden aplicar directamente como los
públicos porque tienen que pactarlo antes con los
sindicatos. "Se aplicará un recorte lineal si no hay
acuerdo, pero lo ideal sería poder hacerlo por tramos,
reducción de pagas y reducciones de horario".

SECTOR CONCERTADO

CATALUÑA UN 5% EN LA SANIDAD PUBLICA

La Generalitat aprueba el
decreto que reducirá los
salarios este mismo mes
❚ Carmen Fernández Barcelona

Los sueldos de los directi-
vos y los empleados (fun-
cionarios, estatutarios,
personal laboral, interinos,
temporales) que trabajan
para el Instituto Catalán
de la Salud (ICS, 45.000
personal), la Administra-
ción sanitaria autonómica
(Departamento de Salud y
Servicio Catalán de la Sa-
lud-CatSalut) y resto de
empresas públicas y con-
sorcios sanitarios de la Ge-
neralitat (algunos con con-
venio de la XHUP y otros
con convenio propio) baja-
rán a partir de este mes
un 5 por ciento. Es lo que
se desprende del decreto
ley 3/2010 de Medidas ur-
gentes de contención del
gasto y en materia fiscal pa-
ra la reducción del déficit
público aprobado el sábado
por el Gobierno catalán,
de acuerdo con el Real de-
creto 8/2010 del Gobierno
central sobre Medidas ex-
traordinarias para la reduc-
ción del déficit público, y lo
que ha confirmado a este
diario el director del
CatSalut, Josep Maria Sa-
baté.

Al cierre de esta edición
tanto la Administración
sanitaria como los sindica-
tos analizaban el texto del
decreto, un galimatías de
cifras y porcentajes, en el
que también figura que el
presidente de la Generali-
tat, José Montilla, y todos
los consejeros se bajarán el
sueldo un 15 por ciento;
los secretarios y directores
de gabinetes y similares,
un 10 por ciento, y los di-
rectores generales, un 8
por ciento.

Carme Navarro, secreta-
ria general de la Federa-
ción de Sanidad de CCOO
de Cataluña, ha hecho pu-

blico un comunicado en el
que recuerda que "la ma-
yoría (de trabajadores de la
sanidad pública) tienen
sueldos bajos y a la preca-
riedad laboral hay que aña-
dir la escasez de las planti-
llas, problema que la crisis
ha agravado, aumentando
la presión asistencial y dis-
minuyendo la calidad de
los servicios. En el caso de
la Red Hospitalaria de Uti-
lización Pública (XHUP)
tienen el sueldo congelado
desde hace dos años, aun-
que hace un año y medio
que intentamos negociar
un nuevo convenio. A esta
situación ahora se añade
una rebaja en los sueldos
de todos los trabajadores
del sector que puede hacer
que algunos opten por
marcharse a lugares donde
les ofrezcan mejores suel-
dos y, sobre todo, mejores
condiciones laborales para
ejercer su labor".

Proliferación de cargos
Y añade: "Al descrédito
continuo de los empleados
públicos, se suma la proli-
feración de mandos y di-
rectivos, para los cuales
parece que no hay limita-
ciones presupuestarias.
Tampoco se ha detenido la
construcción de centros
sanitarios que no sabemos
si necesitamos, que no sa-
bemos si podremos acabar
y que quizás no encontra-
rán personal para trabajar".

CCOO denuncia que
no haya limitación a la

proliferación de
mandos y directivos y
que no se suspenda la

construcción de
hospitales
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